
議　事　概　要

１ 会議の名称

令和2年度第2回長久手市中央図書館運営協議会

２ 開催の日時

令和3年3月26日（金）　午前10時から11時30分まで

３ 開催場所

長久手市中央図書館　2階　ＡＶルーム

4 出席者

(委員長） 伊藤　真理

(副委員長） 羽生田　正勝

(委員） 岩田　猛

神子　有理子

吉田　真理子

長江　憲治

（事務局）

教育部長　 角谷　俊卓

中央図書館長 二之部　香奈子

図書係長 水野　香織

同係主任 伊藤　好枝

5 欠席者

なし

6 会議の公開・非公開

公開

7 傍聴者

なし

8 審議の概要

報告事項

⑴ 令和2年度事業報告

⑵ その他

審議事項

⑴ 令和3年度事業概要

⑵ その他

その他

⑴ 行政改革の重要課題事業

9

長久手市教育委員会　中央図書館

TEL　0561－63－8006　

問合先



議　事　録

＜報告事項＞

事務局 あいさつ　会議成立確認

委員長 あいさつ

事務局 それでは、議事の進行については委員長にお願いします。

委員長 それでは、新型コロナウイルス感染対策中であることを考慮しまして会議の時間は１時間
を目安にします。報告事項⑴令和2年度事業報告は、事務局からの説明は項目のアから
エとコになります。オからケの説明は省略します。それでは説明をお願いします。

事務局 【資料1～4を事務局から説明】

委員長 何か質問などはありますか。

委員 資料８の高校生のＰＯＰ展について、人気のある本のタイトル一覧があるとよいです。リスト
はありますか。

事務局 はい、リストは作成しています。

委員 市内には長久手高校の他に栄徳高校もありますので、協力がもらえれば利用が増えると
思います。いかがでしょう。

事務局 長久手高校との連携のきっかけは、子ども読書活動推進計画のアンケートを中央図書館
から依頼した際にちょうど学校図書館内でＰＯＰ展を企画されていたことです。とても素敵
な企画でしたので、当館との連携をお願いしました。栄徳高校では特にＰＯＰ展はしてい
ませんでしたが、図書館だよりを当館で掲示できる話をいただきましたので、現在、両校と
も図書館だよりを掲示させてもらっています。

委員長 他に質問はありますか。ないようですので、資料１０の子ども読書活動推進計画の進捗状
況について事務局からお願いします。

事務局 【資料10を事務局から説明】

委員長 ご意見などはありますか。

委員 コロナの状況下でがんばっていると思います。達成状況もすばらしい。

委員長 達成率が高いと思います。努力したと思います。
他にご意見などはありますか。ないようですので、⑵その他は何かありますか。ないようで
すので次に３審議事項の⑴令和３年度事業概要について事務局からお願いします。

事務局 【資料10、11を事務局から説明】

委員長 何かご質問などはありますか。

委員 資料10の声かけレファレンスは令和３年度の目標値が令和２年度の半分になっている理
由は職員の人員体制が減ったからですか。



事務局 はい、この項目は学校連携司書が担当します。令和２年度までは中央図書館で勤務する
曜日に土曜日曜のどちらかがありましたが、令和３年度からはなくなりますので、その分、
学校連携司書が中央図書館で勤務するのは春、夏、冬の学校の休み期間などに限られ
るため、その点を踏まえ目標値を下げました。

委員 令和２年度は図書館見学はどのようですか。令和３年度の見通しも教えてください。

事務局 令和２年度の図書館見学は全て中止しました。令和３年度は感染対策をしっかりと行った
上でできる限り受けていきたいと考えています。学校へは受入条件を提示し、希望する学
校を受け入れます。

事務局 見学にはバスを使います。バスは中で密になるため利用を自粛していましたが、今後は換
気してバスを利用することを考えて見学を実施できるようにしていきます。

委員 子どもに体験の場を与えることは重要なことだと思いますので、ぜひ計画してください。

委員 ＩＣシステムが導入され軌道にのると、カウンターでレファレンスの時間がとれるようになっ
てくると思います。それから、図書館のホームページを充実させてぜひ活用してください。
インターネット環境が整うと子どもから大人まで広く周知ができます。

事務局 図書館のホームページは令和元年１１月からリニューアルし、本のリストなども多く掲載し
ています。重要なのは、リストがホームページにあるという情報をわかりやすく広めるという
点で、それは本を手にとりやすくする、つまり利用しやすくすることにつながりますので、
ホームページの充実化は本の現場においても重要と考えています。

委員 ＩＣシステムの導入はすばらしいと思います。学校現場では、コロナによる影響は大きく受
けました。本に関しては、図書館だけでなく家庭で親しむことができますのでぜひ利用し
てほしいです。令和３年度もまだコロナ禍は続くと思いますのでぜひ、できることを進めて
ほしい。学校連携司書の予算が減ることに関してはやむを得ないと思います。市が洞小
学校では毎週４日間、中央図書館の連携司書が巡回していましたので、１日減ることが残
念です。

委員 行政改革に関わりますが、図書館のサービスは本質的に人が人にサービスを提供するも
のだと思います。特に図書館では利用者とのコミュニケーションが重要です。しかし、学校
連携司書や中央図書館カウンタースタッフなどの勤務日数が減り、減った予算の中で提
供できるサービスを行うという考え方は残念です。行政サービスには人件費などの予算が
かかるものだと思いますので経済的効率が優先されて必要な部分の人員が減ることは危
惧します。図書館のサービスは市民の読書環境を守るためのサービスだという点を強調し
たい。

事務局 ご意見ありがとうございます。市全部署で予算は削減傾向です。新刊本の購入へも影響
が及びますので、図書館ではおよそ５００万円ほどの予算減額となり大変に厳しい状況で
す。

委員 ボランティアの力をぜひ活用してください。読み聞かせの活動はコロナの影響により中止
が続いています。ボランティアの活動が停止しないように何か活動再開に向けて考えてほ
しい。読み聞かせの動画制作などは自宅で楽しむことができるのでぜひ考えてほしい。



委員 長久手市の特色で、司書資格を取得できる大学が近隣等に複数あります。そういった環
境を考えると、長久手市は司書が多くいる図書館というイメージがあってよいと思います。
内面の充実は重要です。図書館で働いている職員で司書資格者が多いということは、人
材を上手く活用していることだと思います。
それから、コロナ禍の中での図書館サービスを考える場合、今までの考え方にとらわれず
いろいろと新しいことも考えてほしい。図書館に行ったら何か楽しいことがあるという期待
ができるとよいです。

委員長 他に質問などはありますか。ないようですので、⑴令和３年度事業概要は承認ということで
よろしいですか。

―　採決の結果、承認　―

委員長 ⑵その他は何かありますか。ないようですので、次に項目４その他の⑴行政改革の重要
課題事業について事務局から説明をお願いします。

事務局 【資料12を事務局から説明】

委員長 何か質問はありますか。今のところはよろしいですか。
全体を通しての質問はありますか。ないようですので事務局からお願いします。

事務局 次回の会議開催は、5月頃を予定しています。よろしくお願いします。

委員長 それでは、これをもちまして令和2年度第2回中央図書館運営協議会を終了します。あり
がとうございました。


